

La India en la pluma de una escritora chilena

Los libros más recientes sobre la historia de la India son de tres siglos atrás y, en su mayoría, traducidos de antiguos documentos sánscritos. Además, los relatos acerca de la vida de este país de Oriente se entremezclan con los mitos, con los elefantes blancos, con los velos y las inciencias.

Luz Ester Molina, autora del libro 'Una chilena en la ruta indopakistana' se vio enfrentada al doble problema de no tener antecedentes científicos sobre la historia de India y por otra parte, respetar los elementos de fantasía y misticismo que forman parte del ser indio.

Luz Ester vivió en India desde fines de 1972 hasta 1973. Su esposo, Óscar Coddou, actual rector de INACAP, fue observador de la guerra indo-pakistana por la ONU. Y ella, como única mujer, recuerda que pasaba mucho tiempo sola. 'Podía ver a mi marido sólo seis días al mes y a veces cada dos meses'. Entonces decidió acercarse a la gente de India, conocerlos, admirarlos y quererlos. Dice Luz Ester que tuvo que aprender a hablar el urdu, lengua mezcla de árabe con persa'. El primer acercamiento fue mediante con sus propios sirvientes, y lo cuenta así:

—'Arrondamos una casa y de acuerdo a la "tesata" que me correspondió, yo tuve que tomar a seis empleados para la casa'.

'Aprendí a convivir con los indios, que es más que vivir. Yo los respeto sobre todo por su religiosidad. Creo que no podemos juzgarlos con nuestros valores occidentales'.

'La espiritualidad de este pueblo es sobrecogedora; allá no hay egoísmo ni interés por lo material. Ellos tienen la espiritualidad que a nosotros nos falta...'.

'...Hay una constante búsqueda para llegar a los hombres. Siempre me han interesado las vivencias humanas. Siento el mayor de los respetos por el hombre...'.

Hablando con mucho cuidado para siempre respetar, dice Luz Ester que antes de empezar su recorrido entre los indios para conocer sus costumbres y formas de vida que le fue indispensable conocer la religión oriental para acercarse a la gente, pues todas sus actividades giran en torno a la religión oriental para acercarse a la gente, pues todas sus actividades giran en torno a la religión. Dice que 'son más de 50 sectas y religiones; pero su manera de entenderlas es distinta. En Oriente hay una gran entrega. Gracias a ellos yo aprendí a ser más católica', dice Luz Ester Molina.

(De 'El Sur')

Q. Ubi. Ad. Áviles, 26-7-1983 p. 627

La India en la pluma de una escritura chilena. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La India en la pluma de una escritura chilena. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)